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Data da notícia: 31/11/2022  

Título: Audiência no Senado reúne bolsonaristas com ataques ao STF e 

urnas e pedido de golpe.  

Fonte pesquisada: https://www.folha.uol.com.br/   

Link da notícia: https://www1.folha.uol.com.br/poder/2022/11/audiencia-no-

senado-reune-bolsonaristas-com-ataques-ao-stf-e-urnas-e-pedido-de-

golpe.shtml  

Na manhã de quarta-feira (30), reuniram-se em sessão com o senado 

apoiadores do atual governo em que alegaram fraudes nas urnas, referente ao 

resultado do segundo turno das eleições, censura acerca das reivindicações dos 

apoiadores de Bolsonaro, como a aderência dos votos impressos nas eleições, 

e pedido de prisão e cassação do presidente da TSE Alexandre de Moraes e 

golpe das forças armadas. 

“O presidente do Senado está prevaricando, não toma nenhuma providência" 

afirma um dos apoiadores, “A solução é o artigo 142.” 

Ainda na audiência, o deputado Daniel Silveira (PTB-RJ) defende em fala a 

prisão de Alexandre de Moraes, “Têm que prendê-lo em flagrante pelo crime de 

tortura ou impichar aqui e ser preso depois” o deputado afirma ainda estar 

disposto a matar e morrer pelo Brasil. O deputado em questão foi condenado, 

anteriormente, a nove anos de prisão pelo STF, entretanto o presidente Jair 

Bolsonaro concede o perdão jurídico, indulto. 

Estiveram presentes também Carla Zambelli (PL-SP), o consultor argentino 

Fernando Cerimedo, o qual fez apontamentos sobre a suposta fraude nas urnas, 

dentre outros. A reunião começou na manhã de quarta-feira (30) e findou a noite. 
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Data da notícia: 29/11/2022  

Título: Prêmio Marielle Franco celebra instituições e personalidades 

defensoras de direitos humanos.  

 

Fonte pesquisada: http://www.brasildefato.com.br 

Link da notícia: https://www.brasildefato.com.br/2022/11/29/premio-marielle-

franco-celebra-instituicoes-e-personalidades-defensoras-de-direitos-humanos  

 

Na próxima terça-feira (6), acontecerá, pela primeira vez, evento que premeia 

defensores dos Direitos Humanos, na Assembleia Legislativa do Rio de Janeiro 

(ALERJ). O Prêmio Marielle Franco foi um projeto de lei da deputada Zeidan (PT) 

e do ex-deputado Marcelo Freixo (PSOL), aprovado em dezembro de 2021.  

A cerimônia de premiação leva o nome de Marielle Franco, vereadora e 

socióloga assassinada em 2018. A vereadora tinha trabalhos cujo objetivo era a 

defesa e ampliação de direitos a comunidade negra, periférica, LGBTQIA+ 

dentre outras. Da mesma forma, o evento, criado por deputados do RJ, busca 

contemplar iniciativas em que os trabalhos tenham culminado na promoção e 

valorização de direitos às minorias, assim como Marielle. 

 

Serão homenageados cerca de 30 instituições/defensores na cerimônia da 

ALERJ, que acontecerá às 9h de terça-feira (6). 

Data da notícia: 30/11/2022  

Título: Mercosul: Brasil, Argentina e Paraguai enviam alerta ao Uruguai 

após país agir individualmente por acordos comerciais  

 

Fonte pesquisada: http://g1.globo.com  

Link da notícia: https://g1.globo.com/economia/noticia/2022/11/30/mercosul-

brasil-argentina-e-paraguai-divulgam-nota-sobre-possivel-pedido-de-adesao-

do-uruguai-a-parceria-transpacifica.ghtml  

 

Integrantes do Mercosul emitem nota de alerta a Uruguai após país negociar 

individualmente acordos tarifários e ao Acordo Abrangente e Progressivo para a 

Parceria Transpacífica (CPTPP) com países. O acordo tende a anular 95% das 
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tarifas de comércios dos bens entre os países do acordo e são: Austrália, 

Canadá, Japão, Malásia, México, Vietnã, Cingapura, Brunei, Chile, Nova 

Zelândia e Peru. 

Trecho da nota emitida por coordenadores nacionais da Argentina, Brasil, 

Uruguai, integrantes do Mercosul ao governo uruguaio: 

“Diante de ações do governo uruguaio (...) os Coordenadores Nacionais da 

Argentina, Brasil e Paraguai junto Grupo Mercado Comum do MERCOSUL 

informam à Coordenação uruguaia que os três países se reservam o direito de 

adotar as eventuais medidas que julgarem necessárias para a defesa de seus 

interesses nas esferas jurídica e comercial”. 

 

 

Data da notícia: 05/12/2022  

Título: Ronaldo Fenômeno rebate críticas sobre carne folheada a ouro no 

Catar: "Inveja, covardia"  

 

Fonte pesquisada: http://ge.globo.com  

Link da notícia: https://ge.globo.com/futebol/copa-do-

mundo/noticia/2022/12/05/ronaldo-fenomeno-rebate-criticas-sobre-carne-

folheada-a-ouro-no-catar-inveja-covardia.ghtml  

 

Na terça-feira (29), a seleção Brasileira foi liberada de suas obrigações da Copa 

do Mundo pela FIFA para saída noturna com o ex-jogador Ronaldo Fenômeno. 

O destino escolhido foi a churrascaria Nusr-Et, em que consta em seu cardápio 

o prato de carne folheada a ouro 24 quilates, prato escolhido pela seleção 

avaliado em pouco mais de R$ 3 mil reais. Não houve boa recepção pelos 

telespectadores ao assistir a ostentação filmada pela seleção, que gerou grande 

repercussão na internet com pautas acerca da fome e miséria. 

Em entrevista a um Podcast, Ronaldo rebate as críticas. O ex-jogador afirma que 

críticas são ofensivas e que evento pode servir de inspiração para outras 

pessoas que desejam alcançar tal status.  

“Se comeu a carne folheada a ouro, problema do cara. É uma puta experiência 

gastronômica também, e você está em um lugar que provavelmente não vai 

voltar. Não tem nada de errado. Inclusive, se você for com um pouquinho de bom 
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senso, pode ser inspirador para outras pessoas. Tem coisas que é melhor a 

gente ignorar completamente, mas você vê uma continuidade do discurso do 

ódio tão grande… Mas é uma inveja, uma covardia, é desproporcional.” - fala de 

Ronaldo Fenômeno para podcast. 

 

Data da notícia: 05/12/2022  

Título: Moradores reconstroem ponte, pintam 'L' e acusam prefeito de 

recusar obra; prefeitura nega. 

 

 

Fonte pesquisada: http://g1.globo.com 

Link da notícia: https://g1.globo.com/ba/bahia/noticia/2022/12/06/moradores-

reconstroem-ponte-de-cidade-na-ba-e-dizem-que-prefeitura-recusou-obra-

gestao-municipal-nega.ghtml  

 

Após chuvas intensas em Itamaraju, município da Bahia, moradores 

reconstroem a ponte destruída sob justificativa de recusa de obra da prefeitura. 

De acordo com moradores, o pedido de obra foi recusado pela prefeitura e na 

recusa, a gestão provoca os moradores ao vociferar que façam o ‘L’ mediante 

ao desabamento da ponte. 

Circula pela internet um vídeo do prefeito da cidade, Marcelo Angênica (PSDB) 

frustrado pela derrota do candidato Jair Bolsonaro (PL) ao cargo de presidência 

do Brasil, chama eleitores do município de irresponsáveis por terem elegido, em 

sua maioria, o candidato eleito Luis Inácio Lula da Silva (PT). 

 

Ao reconstruir ponte, moradores pintam um L em resposta a recusa da prefeitura. 

A gestão municipal nega que tenham recusado e afirma que encaminharam 

material e pessoal para obra.  

 

Data da notícia: 07/12/2022  

Título: Exército Brasileiro doa 21 blindados fora de uso para Uruguai.  

 

Fonte pesquisada: http://g1.globo.com  
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Link da notícia: https://g1.globo.com/rs/rio-grande-do-

sul/noticia/2022/12/07/exercito-brasileiro-doa-21-blindados-fora-de-uso-para-

uruguai-veja-fotos.ghtml  

 

O Exército Brasileiro doou, nessa quarta-feira (7), 21 blindados que não estavam 

em uso para o Uruguai. Dez desses blindados foram maquinados pelos Estados 

Unidos para serem usados na Guerra contra o Vietnã e foram destinados pelos 

mesmos ao Brasil após a guerra em 1970. 

O Comandante do Exército Brasileiro do Sul do Brasil, justifica as doações na 

“...certeza de que, se tivermos problemas no futuro um problema conjunto, 

vamos trabalhar ombro a ombro para resolver”, afirma o general Fernando 

Santana Soares.  

O presente só foi possibilitado por meio de um tratado assinado entre Uruguai e 

Brasil visto que em 2018 o Exército Brasileiro já havia destinado 25 veículos aos 

uruguaios.  

 

 

Data da notícia: 07/12/2022  

Título: Crianças e adolescentes de projeto social de Mesquita vão à praia 

pela primeira vez  

 

 

Fonte pesquisada: http://g1.globo.com  

Link da notícia: https://g1.globo.com/rj/rio-de-

janeiro/noticia/2022/12/08/criancas-e-adolescentes-de-projeto-social-de-

mesquita-vao-a-praia-pela-primeira-vez.ghtml  

 

O Instituto Mundo Novo, entidade da Baixada Fluminense, levou 33 crianças e 

adolescentes à praia na zona oeste do Rio de Janeiro nessa quinta-feira (8). A 

viagem de ônibus saiu da comunidade da Chatuba, em Mesquita, com destino a 

praia da Barra da Tijuca. 

Dessas crianças, 16 nunca haviam ido à praia. As opções escassas para o 

acesso ao lazer destinadas a esses moradores leva ao isolamento social e a 

realidades como essas crianças e adolescentes. Uma realidade tão distópica, 
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que dentre eles, confundiram a lagoa no meio do caminho com o mar, por nunca 

terem presenciado a imensidão desse. 

São apontados diversos relatos na reportagem que demonstram a emoção e 

ansiedade das crianças no caminho e ao chegarem à praia Vestidos em trajes 

de banho e óculos de sol, os juvenis relataram que o coração acelerava ao, ainda 

no ônibus, vislumbrar o mar.   

“É fofa a areia e está quentinha. Um grande sonho”, diz Evelyn, de 15 anos. "É 

uma coisa muito importante para mim, que eu nunca vou esquecer na minha 

vida, com certeza", continuou a jovem. 

O intuito do projeto social é permitir essas e outras oportunidades e acessos ao 

lazer aos jovens em situação de vulnerabilidade da baixada do Rio de Janeiro.  

“São crianças em vulnerabilidade social, mas que a gente, através do instituto, 

faz com que sejam protagonistas da própria história”, explica Bruna Simãozinho, 

coordenadora do projeto. ““A emoção delas de vir aqui, eu acho que não tem, 

não cabe no coração, é muito grande, é muito bom. Esse é o nosso presente". 

 

Data da notícia: 07/12/2022  

Título: Estudantes fazem protesto no Centro do Rio contra cortes de verbas 

nas universidades públicas 

Fonte pesquisada: http://g1.globo.com  

Link da notícia: https://g1.globo.com/rj/rio-de-

janeiro/noticia/2022/12/07/estudantes-fazem-protesto-no-centro-do-rio-contra-

cortes-de-verbas-nas-universidades-publicas.ghtml  

 

O governo federal emitiu cortes as universidades superiores públicas em todo 

território nacional, cortes chegam à casa de R$ 430 milhões e no Rio de Janeiro 

chega a R$ 58 milhões. Dessa forma, as instituições temem ter que cortar a 

verba destinada às bolsas e auxílios estudantis. 

Estudantes da Universidade Federal do Rio protestam contra os cortes da 

educação. Os bolsistas afirmam que é inviável permanecer na universidade sem 

as bolsas fornecidas pela universidade.  

“É mais de R$400 por mês só no transporte, eu tenho o auxílio-alimentação, que 

é a gratuidade no bandejão, então, para mim é ótimo isso. Mas, sem dinheiro, 

como a gente vai ter bandejão? Como a gente vai ter universidade?", relata 
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estudante do curso de Ciências Sociais da UFRJ que recebe auxílio para 

deslocamento da Baixada ao Centro e auxílio alimentação.  

Ademais, os cortes das verbas influenciaram os serviços de limpeza, segurança 

e o restaurante universitário, responsável pela alimentação de funcionários e 

estudantes das universidades.  

Os estudantes se reuniram em protestos no Centro do Rio de Janeiro, em frente 

a prédio pertencente à UFRJ. Vociferam contra os cortes e os repasses federais. 

 

Data da notícia: 12/12/2022 / 22/04/2022 

Título: Bolsonaro tenta extinguir Comissão de Mortos e Desaparecidos, que 

investiga crimes da Ditadura  / Bolsonaro encerra grupos responsáveis por 

identificar ossadas de vítimas da ditadura   

Fonte pesquisada: www.brasildefato.com.br  

Link da notícia: https://www.brasildefato.com.br/2022/12/07/bolsonaro-tenta-

extinguir-comissao-de-mortos-e-desaparecidos-que-investiga-crimes-da-

ditadura  

https://www.brasildefato.com.br/2019/04/22/bolsonaro-encerra-grupos-

responsaveis-por-identificar-ossadas-de-vitimas-da-ditadura  

 

A pouco menos de 1 mês para o fim de sua posse,  Jair Bolsonaro (PL) atual 

presidente da República do Brasil, inicia movimentos para o encerramento das 

atividades de órgãos responsáveis estudos de crimes do período da Ditadura 

Militar que acometeu o Brasil em 1964. 

Não é novidade, entretanto, a tentativa de apagamento dos crimes da ditadura 

por parte de Jair. Apoiador de ações militares e ex-militar, o presidente, em 2019 

já havia encerrado grupos e comissões que identificavam ossadas de 

desaparecimentos políticos do golpe militar.  

Quando parlamentar, Jair Bolsonaro posou ao lado de uma charge com dizeres 

e animações irônicas: “Quem procura osso é cachorro”  

 

 

Data da notícia: 12/12/2022 

Título: Auxílio Brasil: uma em cada seis famílias beneficiárias solicitou 

empréstimo consignado  
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Fonte pesquisada: www.g1.globo.com 

Link da notícia: https://g1.globo.com/economia/noticia/2022/12/12/auxilio-brasil-

uma-em-cada-seis-familias-beneficiarias-solicitou-emprestimo-

consignado.ghtml  

O Ministério da Cidadania informou que, até 1º de novembro, uma em cada seis 

famílias beneficiárias do Auxílio Brasil solicitou o empréstimo consignado – com 

desconto direto na fonte – disponibilizado pelo governo federal no início de 

outubro. 

De acordo com a pasta, foram realizados 3.484.354 empréstimos até o início do 

mês de novembro, número que corresponde a cerca de 16,5% do total de 

beneficiários. 

O percentual varia de estado para estado: o Rio Grande do Norte foi a unidade 

onde a taxa foi maior: 23,25% das famílias beneficiárias no estado recorreram 

ao crédito consignado. 

O empréstimo consignado é criticado por especialistas, que apontam para o risco 

de endividamento ainda maior da população mais vulnerável. 

Os especialistas alegam que a medida pode ser danosa à população, porque os 

recursos do programa de transferência de renda costumam ser utilizados para 

gastos básicos de sobrevivência. 

Com o empréstimo, no entanto, o cidadão pode ter até 40% do benefício 

descontado antes do pagamento. 

 

 

Data da notícia: 15/12/2022  

Título: Chanceler de Lula confirma retomada de relações com a Venezuela 

e fala em "reconstruir pontes" 

Fonte pesquisada: https://www.brasildefato.com.br  

Link da notícia: https://www.brasildefato.com.br/2022/12/14/chanceler-de-lula-

confirma-retomada-de-relacoes-com-a-venezuela-e-fala-em-reconstruir-pontes  

O futuro chanceler, Mauro Vieira, nomeado pelo presidente eleito, Luiz Inácio 

Lula da Silva, confirmou nesta quarta-feira (14) que o governo do petista vai 

retomar as relações diplomáticas com a Venezuela, dizendo que a diplomacia 

do próximo governo deverá "reconstruir pontes" com o resto do mundo. 
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A postura anunciada pelo chanceler de Lula marca também o fim de uma política 

de hostilidades contra a Venezuela iniciada por Bolsonaro desde que chegou ao 

poder em 2019. Além de reconhecer o ex-deputado de extrema direita Juan 

Guaidó e seus representantes como "autoridades legítimas" do país vizinho, o 

presidente brasileiro se alinhou à estratégia de "pressão máxima" 

encabeçada pelo governo estadunidense de Donald Trump (2017-21) que 

ampliou as sanções e chegou a cogitar operações militares contra a Venezuela. 

Bolsonaro também integrou o chamado Grupo de Lima, que reuniu países sul-

americanos governados por presidentes de direita para pressionar Maduro e 

tentar derrubar o mandatário venezuelano. 

Vieira destacou que a reaproximação "com nossos vizinhos sul-americanos" 

será prioridade para a diplomacia do próximo governo, garantindo o retorno do 

Brasil à Celac (Comunidade dos Estados Latino-americanos e Caribenhos) 

e à Unasul (União Nações Sul-Americanas). 

 

Data da notícia: 15/12/2022  

Título: “A gente não cuida dos pobres olhando política fiscal”, diz Lula 

Fonte pesquisada: https://www.metropoles.com  

Link da notícia: https://www.metropoles.com/sao-paulo/politica/a-gente-nao-

cuida-dos-pobres-olhando-politica-fiscal-diz-lula  

O presidente eleito Luiz Inácio Lula da Silva (PT) disse na manhã desta quinta-

feira (15/12) que não será possível cuidar da população mais pobre se as 

prioridades de governo forem estabelecidas a partir de dados estatísticos. 

“A gente não cuida do pobre se ficar olhando dados estatísticos, política fiscal do 

governo, orçamento da Prefeitura, orçamento do estado. Sempre haverá 

prioridade mais importante que os pobres, sempre haverá a pressão que vocês 

não conseguem fazer”, disse Lula durante participação do Natal dos Catadores, 

no centro de São Paulo. 

Em outra cutucada à gestão do prefeito Ricardo Nunes (MDB), Lula disse: “Agora 

estão fazendo paralelepípedo debaixo da ponte, colocando barras de ferro para 

não ter espaço para [moradores de rua] não dormirem ali. Eles não cuidam, não 

querem nem que tenham o direito de deitar debaixo de uma ponte.” 

A fala de Lula também foi uma crítica ao veto do presidente Jair Bolsonaro (PL) 

à Lei Padre Júlio Lancelotti, que proibia que prefeituras e governos usassem 
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técnicas de construção – como a instalação de blocos de pedra – para impedir a 

ocupação de espaços públicos por pessoas em situação de rua. 

 

Data da notícia: 05/12/2022  

Título: “Eleição de 2023 é chave para superar modelo primário 

agroexportador do Paraguai.” 

Fonte pesquisada: https://dialogosdosul.operamundi.uol.com.br  

Link da notícia: https://dialogosdosul.operamundi.uol.com.br/america-

latina/78003/eleicao-de-2023-e-chave-para-superar-modelo-primario-

agroexportador-do-paraguai-entenda  

 

No país em que a política é subordinada à economia da agroexportação de 

carnes e grãos – fundamentalmente soja (81%), milho (7%) e trigo (6%) –, a fome 

é uma verdade nua e crua no campo e na cidade, constata o economista com 

formação em sociologia, membro da Pojoaju, ex-diretor geral da Unidade de 

Departamentos e Municípios do Ministério da Fazenda do Paraguai e ex-diretor 

de Planificação Econômica de Assunção.  

“O estudo comprova ainda que a falta de proteção social precisa ser revertida e 

que os três pilares oficiais da proteção social estão desenhados, com arranjos 

institucionais em andamento. Mas avanços são urgentes, mesmo que básicos, 

a partir do compromisso com essa meta e outras relacionadas à Agenda 2030, 

tendo como base os direitos da população a níveis mínimos de proteção social. 

É para esta agenda que estamos mobilizando o Paraguai”, concluiu. 

 

 

Data da notícia: 08/12/2022  

Título: “Três anos após a chacina de Paraisópolis, familiares seguem 

cobrando justiça.” 

 

Fonte pesquisada: https://www.cartacapital.com.br  

Link da notícia: https://www.cartacapital.com.br/sociedade/tres-anos-apos-a-

chacina-de-paraisopolis-familiares-seguem-cobrando-justica/  

Há três anos, imagens de violência promovida pelo 16º Batalhão da Polícia 

Militar paulistana no baile da Dz7 na comunidade de Paraisópolis, região sul de 
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São Paulo, inundaram as redes sociais. Naquele primeiro de dezembro de 2019, 

a Operação Pancadão, promovida recorrentemente pelas forças policiais, deixou 

nove jovens mortos. O caso ficou conhecido como Massacre de Paraisópolis. 

“Eram nove jovens, nove pessoas inocentes. Tinha um pai, uma mulher que foi 

morta e esmagada junto com mais oito crianças nas vielas de Paraisópolis”, a 

fala de Danylo Amilcar é apenas uma entre as diversas vozes sufocadas pela 

dor da perda precoce de um ente querido que se fizeram ouvir na última quinta-

feira (1) na Praça da Sé, em São Paulo. 

A maioria dos jovens morreram asfixiados após o lançamento de spray de 

pimenta e bombas de gás pela PM, que também encurralou os jovens que 

participavam do evento. Um deles morreu por traumatismo. 

Até o momento nenhum dos 13 policiais denunciados pelo Ministério Público 

Estadual foi condenado. Uma primeira audiência de instrução está agendada 

para julho de 2023. Nesse momento será decidido se o caso irá ser julgado por 

um júri popular.  

 

Data da notícia: 09/12/2022  

Título: “Em São Paulo, Justiça obriga mulher a manter gravidez de feto sem 

chance de vida” 

 

Fonte pesquisada: https://www.cartacapital.com.br  

Link da notícia: https://www.cartacapital.com.br/justica/justica-paulista-obriga-

mulher-a-manter-gravidez-de-feto-sem-chance-de-vida/  

A Justiça da cidade de Cabreúva, interior de São Paulo, negou aborto para uma 

gestante cujo feto não tem chances de vida extrauterina. Na decisão, a 

magistrada responsável por analisar o caso aponta que o sofrimento psicológico 

da mãe “não pode se sobrepor ao direito à vida do feto”.  

“Não resta dúvida a esse perito que o caso em tela se trata de grave caso de 

má-formação fetal, a agenesia renal bilateral, que é incompatível com a vida 

extrauterina”, constatou laudo médico.  

Para a juíza, o caso da Cabreúva não se assemelha a autorização dada pelo 

Supremo Tribunal Federal que permite o aborto em casos de fetos anencéfalos. 

Segundo a decisão, não há evidências de que “o feto apresente qualquer dano 

cerebral que lhe retire a notória capacidade de sentir ou de sofrer”. 
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Essa referência de “direitos do nascituro” estão presentes somente do Código 

Civil para considerar o feto um ente dotado de personalidade (...) No entanto, em 

nenhum momento a lei brasileira coloca os direitos do feto e do embrião à frente 

da vida da mãe. 

A gestante apelou da decisão para o Tribunal de Justiça de São Paulo e aguarda 

uma decisão da Corte. 

 

Data da notícia: 13/12/2022  

Título: “Deputados bolsonaristas usaram verbas de universidade para 

pagar apoiadores.”  

 

Fonte pesquisada: https://vermelho.org.br 

Link da notícia: https://vermelho.org.br/2022/12/13/deputados-bolsonaristas-

usaram-verbas-de-universidade-para-pagar-apoiadores/  

Investigações que estão sendo realizadas pelo Tribunal de Contas do Rio de 

Janeiro (TCE-RJ) apontam que dois deputados bolsonaristas, Soraya Santos 

(federal) e Dr. Serginho (estadual), do PL-RJ, tiveram à sua disposição mais de 

R$ 2 milhões destinados a um “projeto” da Universidade Estadual do Rio de 

Janeiro (Uerj). Pessoas contratadas para essa finalidade teriam, na verdade, se 

dedicado a atividades eleitorais dos dois parlamentares.  

Segundo apurado, esses trabalhadores “fantasmas” da instituição de ensino 

teriam recebido R$ 26 mil por mês durante a campanha, em pagamentos feitos 

com recursos direcionados à Uerj pela Fundação de Apoio à Escola Técnica 

(Faetec), órgão do governo estadual.  

“Cinco de seis contatados pela reportagem disseram não saber de nenhum 

trabalho na Uerj. Um desligou o celular após ser questionado especificamente 

sobre o serviço na universidade. Todos eles afirmaram, em entrevistas feitas 

pessoalmente ou por telefone, ter apoiado informalmente ou trabalhado para as 

campanhas eleitorais dos deputados do PL. Esse grupo recebeu R$ 325 mil 

brutos entre abril e agosto (último mês que consta nas planilhas), segundo as 

tabelas enviadas pela Uerj ao TCE-RJ”, informa o site.  

Os parlamentares negaram as irregularidades e a Uerj afirmou “desconhecer a 

influência de qualquer parlamentar” na escolha de seus colaboradores.   
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Data da notícia: 01/12/2022  

Título: GT da transição faz plenária da Assistência Social, nesta quinta (1) - 

politica 

Fonte pesquisada: https://vermelho.org.br  

Link da notícia: https://vermelho.org.br/2022/12/01/gt-da-transicao-faz-plenaria-

da-assistencia-social-nesta-quinta-1/  

O Grupo Técnico Desenvolvimento Social e Combate à Fome convoca nesta 

quinta-feira (1), às 18h00, uma Plenária Aberta com a Assistência Social. Todos 

podem participar por meio de um link de acesso virtual. O presidente eleito Luis 

Inácio Lula da Silva tem expressado sua prioridade máxima ao combate à 

insegurança alimentar e à miséria, desde o primeiro dia de governo, o que torna 

esta plenária particularmente uma emergência de mobilização nacional. 

O GT do Gabinete de Transição pretende discutir em duas horas e meia a pauta: 

Relato do Trabalho do GT e seus primeiros resultados, e, estratégias de 

articulação e mobilização de todas as instâncias do Suas para 2023. 

O Gabinete de Transição considera este o momento de reunir sujeitos políticos 

que se posicionam em defesa da assistência social e do SUAS. “Compreender 

a Assistência Social como direito social e dever do Estado é essencial para a 

consolidação do sistema constitucional de seguridade social e da proteção social 

brasileira como um todo. Reconstruir o SUAS é fundamental e a conjuntura que 

se avizinha nos oportunizará tal reconstrução”, diz o convite.  

 

Data da notícia: 09/12/2022  

Título: Políticas sociais ignoram aumento de 38% na população de rua 

Fonte pesquisada: https://vermelho.org.br  

Link da notícia: https://vermelho.org.br/2022/12/09/politicas-sociais-ignoram-

aumento-de-38-na-populacao-de-rua/  

Governos e Prefeituras não estão preparadas para atender a demanda 

gigantesca de pessoas morando nas ruas das cidades brasileiras. A população 

em situação de rua no Brasil cresceu 38% entre 2019 e 2022, segundo um 

estudo divulgado pelo Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada, o Ipea, nesta 

quinta-feira (8).  

Embora não haja estatísticas nacionais unificadas, pelo menos 281,4 mil 

pessoas estão vivendo nas ruas, num crescimento mais de três vezes maior que 
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o da população domiciliada. Ao comparar com 2016, no fim do governo de Dilma 

Rousseff, quando havia 138,7 mil pessoas, o número atual é exatamente o 

dobro, seis anos depois. 

O aumento de pessoas nesta condição de miserabilidade é bem maior que o 

crescimento geral da população, que foi de apenas 11%, segundo as 

estimativas. Portanto, não seria um crescimento proporcional, mas motivado por 

fatores como a pandemia de covid-19 e a incapacidade das macropolíticas 

públicas de evitar que as pessoas decaiam para este patamar. 

 

Data da notícia: 10/12/2022  

Título: Mais de 56 milhões de pessoas passam fome na América Latina e 

Caribe  

Fonte pesquisada: https://vermelho.org.br  

Link da notícia: https://vermelho.org.br/2022/12/10/mais-de-56-milhoes-de-

pessoas-passam-fome-na-america-latina-e-caribe/  

Dados revelados pela ONU, Cepal e pelo Programa Mundial de Alimentação 

(PMA) mostram que número aumentou em 13,2 milhões entre os anos de 2019 

e 2021 nessas duas regiões.  

A fome na América Latina e no Caribe afeta ao menos 56,5 milhões de pessoas, 

alerta relatório feito pela Organização das Nações Unidas para Alimentação e 

Agricultura (FAO), Comissão Econômica para a América Latina e o Caribe 

(Cepal) e Programa Mundial de Alimentação (PMA). O número aumentou em 

13,2 milhões entre os anos de 2019 e 2021.  

Outro dado preocupante é que a insegurança alimentar afetou 40,6% da 

população dessas duas regiões, o que corresponde a 267,7 milhões de pessoas 

foram afetadas. São 62,5 milhões a mais do que em 2019.  

Além dos desdobramentos da pandemia e de crises passadas, a guerra na 

Ucrânia também é apontada como um dos elementos geradores dessa situação. 

De acordo com o documento, lançado na terça-feira (6), “o aumento da inflação 

alimentar e da pobreza extrema é um dos fatores que aumentam a insegurança 

alimentar e a fome”.  
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